



La Moneda prepara designación de Jara como reemplazo de Vallejo en la vocería

“Qué lindo como habla la ministra. Le va a tocar hablar harto”, le dijo el Mandatario hace unos días en una actividad pública. En el Palacio de Gobierno reconocen que la ministra comunista está a un paso de convertirse en vocera.

David Tralma

Desde Navidad, las vocerías políticas en La Moneda tendrán un nuevo rostro. Si no ocurre algún imprevisto, quien encabece la habitual declaración a la prensa de los lunes será la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC).

Hasta ahora esa es la determinación del Presidente Gabriel Boric al considerar que la titular de la Segegob, Camila Vallejo, dejará stand by sus funciones como portavoz del gobierno para iniciar su proceso de pre y posnatal, que se extenderá hasta mediados del próximo año, fecha en la que, por orden presidencial, retornará a la primera línea pública.

Este diseño ha sido comentado a este medio por, al menos, tres altas fuentes de La Moneda, quienes hacen la salvedad de que restan el anuncio oficial y la ratificación del Presidente.

“Qué lindo como habla la ministra. Le va a tocar hablar harto”, le dijo el Mandatario a Jara el pasado 29 de noviembre, luego de que la secretaria de Estado comentara en Pudahuel los beneficios de aguinaldos navideños para pensionados.

No fueron pocos los personeros del oficialismo que interpretaron los dichos del Mandatario como una ratificación de que la titular de Trabajo será la carta para reemplazar a Vallejo.

La ministra Jara asumirá esta tarea en un momento clave de la tramitación de la reforma de pensiones, el proyecto emblemático del Ejecutivo que medirá en gran medida su gestión frente al Ministerio del Trabajo.

El asunto es que las negociaciones con la oposición para llegar a puerto en enero con el proyecto pasan por un momento extremadamente complejo, cuando la presión del Partido Republicano ha orillado a Chile Vamos a bajarle la cortina al gobierno en esta materia.

El plan original del gobierno era que el proyecto se votara en enero. Pero todo indica



► La ministra Segegob, Camila Vallejo, y la titular del Trabajo, Jeannette Jara.

que la votación quedará para marzo, lo que abre un incierto escenario para el Ejecutivo y para la ministra Jara, ya que en ese momento sería vocera aun.

En Palacio saben que la derecha endurecerá el tono para darle un mensaje a su electorado. Parte de ese tenor ya ha sido expuesto estos días.

La constante interlocución de la ministra Jara -junto al titular de Hacienda, Mario Marcel- con la oposición para sacar adelante la reforma de pensiones fue uno de los factores que se han considerado a la hora de definir si es que Jara será finalmente la vocera política suplente de La Moneda, rol que ya ha ejercido en otras instancias en las que Camila Vallejo ha debido ausentarse.

Esto porque la habitual vocería de los lunes en la casa de gobierno implica responder a los emplazamientos de la oposición y cargar contra sus dirigentes en caso de ser necesario. Esto podría significar costos a la

titular del Trabajo en sus conversaciones en el Congreso.

Por esta misma razón, dicen en La Moneda, algunos se han mostrado contrarios a la idea de que sea el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde (PS), quien reemplace por seis meses a la ministra Vallejo en las vocerías políticas de La Moneda, ya que es él quien maneja la relación entre el Ejecutivo y el Legislativo.

El reemplazo de Vallejo debe provenir desde el comité político, instancia en donde el Presidente y sus principales ministros toman decisiones respecto a la agenda del gobierno. Por eso mismo, dicen en La Moneda, es complejo que sea la subsecretaria de la cartera, Nicole Cardoch (PS), quien se encargue de dichas alocuciones, pese a que ella se mantendrá a cargo de todo el tema administrativo del ministerio.

El factor PC

Otro factor que podría generar complicaciones a la ministra Jara, en caso de que se zanje su designación, es que tendría que responder dudas sobre los flancos que se abran en el oficialismo desde su propia colectividad, el Partido Comunista, en donde, por ejem-



plo, este lunes condenaron el “golpe de Estado al gobierno del presidente Bashar Al-Asar” en Siria. Allí, el PC apuntó contra el gobierno de Benjamin Netanyahu en Israel, lo que implicó una polémica respuesta del embajador de ese país en Chile, Gil Artzyeli.

Si bien altos personeros de La Moneda dan por hecha la designación de Jara, públicamente los representantes de Palacio han supeditado esa decisión al Presidente Boric. “Tienen que preguntarle al Presidente, imagino que ya está definido”, dijo el pasado viernes la ministra Vallejo.

“Permanentemente nos estamos coordinando con la ministra Vallejo en los distintos temas, pero la vocería la va a definir el Presidente de la República, porque está dentro de sus facultades exclusivas”, respondió al respecto, este lunes, la ministra Jara.

A renglón seguido fue consultada sobre su disposición para tomar “el testimonio” de la vocería política del Ejecutivo. “Creo que el Presidente tiene plena libertad para disponer de quienes estamos en el gobierno apoyándolo. En mi caso, como militante comunista dentro del gobierno, siempre voy a estar disponible para las tareas que me encomienden”, respondió. ●